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Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, en el programa 

“RN Noticias” de Más Latina 96.5 de FM y conducido por Jorge Luis Malpica y Laura 
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http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/01-2020/m_20200115_la_mas_latina_veracruz.mp3
http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/01-2020/p_20200108_la_mas_latina_veracruz.mp3


Notas Fiscales 

 

Estos son los 9 cambios más relevantes a la Ley Fiscal en 2020 

Este año la Ley Fiscal presenta varios cambios relevantes de los que debes estar muy al 

pendiente para evitar sufrir alguna sanción por incumplimiento de ellas. 

Estos son los principales cambios que tendrá el Código Fiscal de la Federación en 2020, 

para que evites sufrir alguna sanción económica de parte del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) por incumplimiento: Activación del Buzón Tributario, Plataformas digitales, 

Restricción del certificado de sello digital, Subcontratación laboral, Secreto Fiscal, 

Reducción del Impuesto sobre la renta a ejidatarios y comuneros, Arrendamiento, Impuesto 

especial sobre producción y servicios, Impuesto especial sobre producción y servicios 

 

¿Cómo cambiarán al SAT los nuevos administradores generales? 

La semana pasada el Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunció cuatro nuevos 

nombramientos en algunos de los puestos más importantes. Tres de estos cuatro puestos 

son ocupados por mujeres. Con esto, es la primera vez que el cuadro principal de 

funcionarios del SAT está conformado por mujeres. 

Uno de los retos del nuevo equipo será mejorar la recaudación de impuestos sin 

implementar una reforma fiscal. En este sentido, otros países miembros de la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) tienen un promedio de 

recaudación 34% del PIB. En México, estamos a menos de la mitad con 16%. 

 

Llaman a reformar el sistema de pensiones antes que tocar el tema de la seguridad 

universal 

Se requiere una reforma en el sistema de pensiones en México, antes de pensar en uno de 

seguridad social universal, además que este último no sería viable desde las finanzas 

públicas si se pretende financiarlo a base de impuestos totalmente, de acuerdo con 

Alejandra Macías, experta del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) 

No alcanzaría para financiar un sistema de salud universal, si no se cambia el esquema 

actual, ya que el país recauda el 14% del Producto Interno Bruto (PIB) de impuestos y se 

utiliza entre el 7 y 8% del mismo en salud y pensiones, abundó. 

“Tenemos que tomar en cuenta que el gasto en pensiones en 2020 se encuentra en el 4.2% 

del PIB y es más de lo que recaudamos como país por IVA (Impuesto Sobre la Renta). Por 

ahí van a las señales de que tan factible o no sería un sistema de seguridad social 

universal”, sostuvo en entrevista para Forbes México. 

 

https://noticieros.televisa.com/historia/cambios-mas-relevantes-ley-fiscal-2020/
https://noticieros.televisa.com/tag/servicio-de-administracion-tributaria-sat/
https://noticieros.televisa.com/tag/servicio-de-administracion-tributaria-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/02/como-cambiaran-al-sat-los-nuevos-administradores-generales/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/02/el-sat-anuncio-nombramiento-de-los-nuevos-administradores-generales/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/02/el-sat-anuncio-nombramiento-de-los-nuevos-administradores-generales/
https://www.forbes.com.mx/llaman-a-reformar-el-sistema-de-pensiones-antes-que-tocar-el-tema-de-la-seguridad-universal/
https://www.forbes.com.mx/llaman-a-reformar-el-sistema-de-pensiones-antes-que-tocar-el-tema-de-la-seguridad-universal/


 

 

Tendrá el SAT una 'lista negra' de empresas fantasma 

 Este 2020, la Ley Fiscal presenta cambios sustanciales que tanto las personas físicas, 

empresas y organizaciones civiles deberán atender para evitar problemas con el fisco. 

¿Cuáles son los principales cambios fiscales? ¿Qué sucede con las restricciones de los 

sellos digitales? Son sólo algunos de los cuestionamientos que prevalecen desde el primero 

de enero. 

Integrantes de la agrupación Vertebra y otros colectivos se congregaron para analizar el 

tema. 

"Hay 71 millones de contribuyentes en México, esta cifra subió 11 por ciento entre 2017 y 

2019, pero en la informalidad que no cede hay un 57 por ciento, es decir, que deberíamos 

de ser 90 y tantos millones de contribuyentes en este país. 

 

¡Estos beneficios estás perdiendo! Súmate al SAT y obtenlos 

Si tienes algún negocio, prestas algún servicio, rentas algún departamento, bodega, edificio 

o casa habitación, recuerda que estás obligado a registrarte ante el SAT para obtener los 

beneficios de incorporarte a la formalidad. 

A través del programa SÚMATE, los visitadores del SAT se acercarán a tu negocio o 

domicilio para brindarte asesoría personalizada 

Al integrarte a “Súmate a la formalidad”, cumples con tus obligaciones fiscales pero también 

accedes a los siguientes beneficios: 

• Mayor seguridad, credibilidad y confianza con tus clientes. 
• Incorporarte a nuevos mercados. 
• Exportar tus productos. 
• Consigues más oportunidades de financiamiento. 
• Accedes a programas de apoyo y sorteos promovidos por el estado. 
• Generas empleos y eres más productivo. 

 

 

 

 

https://mty.telediario.mx/local/tendra-el-sat-una-lista-negra-de-empresas-fantasma
https://lineadirectaportal.com/mexico/estos-beneficios-estas-perdiendo-sumate-al-sat-y-obtenlos_20200211-942447/


Notas Pensiones 

 

   

Empresarios plantean nuevo sistema de pensiones para no depender de hijos o nietos 

Los organismos integrados en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) presentarán una 

propuesta para reformar el sistema de pensiones en México y evitar la crisis que se 

pronostica para la población en edad de jubilarse. 

Durante la presentación del decálogo para comprometer al sector privado con metas de 

“dimensión social”, Carlos Salazar Lomelí, líder de la CCE, señaló que, aunque el sistema 

de Administradores de Fondos de Retiros (Afores) han permitido el aumento del ahorro en 

el país hasta por 14 puntos porcentuales del PIB, es necesario integrar un sistema que evite 

que los mexicanos dependan económicamente de sus hijos o nietos al momento de 
jubilarse. 

 

Reforma pensionaria (I) 

Resuelto el tema del tope de 10 vs. 25 salarios mínimos a las pensiones del IMSS, 

lo relevante ahora es estructurar un marco jurídico claro que evite que este 

cuestionamiento sea recurrente y esté sujeto a la discrecionalidad del momento. 

El tema también revivió la urgencia de una reforma pensionaria. La Conferencia 

Interamericana de la Seguridad Social divulgó el documento “México: propuesta 

para un nuevo sistema de pensiones” de Jorge Tonatiuh Martínez Aviña. El titular 

de ese organismo es Gibrán Ramírez, un politólogo con una visión estatista radical. 

Es del círculo estrecho de López Obrador y podemos suponer que le ha presentado 

esta propuesta. Ésta diagnostica correctamente los problemas: fragmentación, 

desigualdad, exclusión, baja tasa de remplazo y los costos de transición. 

 

¿Te preocupa no tener una pensión digna? El seguro de renta vitalicia puede ser la 

solución 

La mayoría de los primeros trabajadores que entraron al Sistema de Ahorro para el 

Retiro (SAR) con cuentas individuales en las Afores no llegarán con los ahorros 

necesarios para tener una vejez digna, por ello los seguros de rentas vitalicias se 

han vuelto una alternativa. 

Dichos seguros podrán garantizar el pago de un flujo a partir de una edad, periodo, 

o cantidad mensual determinada, según Carlos Islas, vocero de Rentas Vitalicias de 

la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 

https://www.forbes.com.mx/empresarios-plantean-nuevo-sistema-de-pensiones-para-no-depender-de-hijos-o-nietos/
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Reforma-pensionaria-I-20200211-0028.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/te-preocupa-no-tener-una-pension-digna-el-seguro-de-renta-vitalicia-puede-ser-la-solucion
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/te-preocupa-no-tener-una-pension-digna-el-seguro-de-renta-vitalicia-puede-ser-la-solucion


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Confían en hazaña de nuevo aeropuerto; se inaugurará en 2022: Presidente 

Con el apoyo de las Fuerzas Armadas se cumplirá en tiempo, y con el presupuesto 

asignado, con la hazaña de entregar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles el 

21 de marzo de 2022, reiteró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El jefe del Poder Ejecutivo encabezó la ceremonia del 105 Aniversario y Día de la 

Fuerza Aérea Mexicana, en la Base Aérea Militar número 1, de Santa Lucía, en 

Zumpango, Estado de México. 

 

 

Autónomos locales libran la austeridad; tienen alzas de hasta 287% 

Los órganos autónomos de los estados no padecerán la austeridad aplicada a nivel 

federal por la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la Federación, 

pues sus partidas para este año, aprobados por los Congresos locales, registran 

incrementos de entre 4% y hasta 287%, como es el caso del instituto electoral de 

Hidalgo. 

Por ejemplo, al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos (CNDH) se le quitaron recursos. Si a esto se les suma lo que 

les recortaron al Poder Judicial y al Poder Legislativo, en total suman cuatro mil 182 

millones de pesos menos respecto de 2019 

 

Falta de insumos en Neurología no atiende a recorte presupuestal  

El Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía no tuvo recortes presupuestales 

durante este año, por lo que la falta de insumos no se debe a dinero, acotó el 

subsecretario de Prevención de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell, como 

parte del Pulso de la Salud presentado en la conferencia matutina de este martes 

realizada en Palacio Nacional. 

Recordó que la semana pasada, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y la 

secretaria de la Función Pública, Irma Sandoval, recorrieron este hospital y se 

constató la falta de éstos.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/confian-en-hazana-de-nuevo-aeropuerto-se-inaugurara-en-2022-presidente/1363358
https://www.excelsior.com.mx/nacional/autonomos-locales-libran-la-austeridad-tienen-alzas-de-hasta-287/1363360
https://www.24-horas.mx/2020/02/11/amlo-ofrece-conferencia-matutina-en-vivo-155/


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        18.65 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         18.96                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Advierte Moody’s riesgos cada vez mayores por coronavirus 

La firma financiera Moody’s Investors Service advirtió que en la medida que aumenten los 

riesgos por el brote de coronavirus habrá repercusiones para economías globales. 

En un nuevo informe la calificadora internacional de valores señaló que el brote de 

coronavirus presenta riesgos cada vez mayores a las perspectivas de crecimiento para 

varios países, en particular en Asia Pacífico, pero aclaró que los perfiles de crédito de los 

soberanos más expuestos siguen siendo resistentes. 

 

 

 

IMEF presenta propuestas para incentivar la inversión en el país 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) presentará al gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador una serie de propuestas que ayude a incentivar la 

inversión en diferentes sectores para reactivar la economía del país en el corto 

plazo. 

En el documento “Propuesta IMEF 2020: recuperación de la inversión y el 

crecimiento económico con enfoque social”, se mencionan 15 medidas que implican 

cambios y propuestas en materia fiscal, energética, infraestructura y pensiones. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/11/advierte-moody2019s-riesgos-cada-vez-mayores-por-coronavirus-2535.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/IMEF-presenta-propuestas-para-incentivar-la-inversion-en-el-pais-20200210-0130.html


 

El peso 'deslumbra' al dólar y avanza 

El peso avanza este martes frente al dólar, a medida que crecen las expectativas favorables 

sobre el impacto que pueda tener el coronavirus en la economía china y en medio de datos 

de la producción industrial en el país. 

De acuerdo con datos de Bloomberg, la moneda mexicana tiene un alza de 0.24 por ciento 

y cotiza en 18.65 unidades. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 18.96 pesos, cifra menor al cierre reportado 

por Citibanamex el lunes, que fue de 19.01 unidades. 

 

 

 

Bonos de Pemex retoman el 'paso ganador' y se acercan a romper récord 

Los bonos vendidos hace dos años por Petróleos Mexicanos (Pemex) se cotizan 

este martes cerca de un récord a medida que la empresa estabiliza su producción, 

las agencias se alejan de las rebajas de su calificación crediticia y los inversionistas 

globales intensifican su búsqueda de rendimiento. 

Los bonos de Pemex con vencimiento en 2027 han subido casi un quinto desde sus 

mínimos de noviembre de 2018, cotizando en cerca de 109 centavos de dólar, 

incluso mientras la empresa lucha por cumplir un ambicioso objetivo de producción 

del Gobierno federal. 

 

 

Producción industrial tiene su mayor caída desde 2009 

La producción industrial en México cayó 1.77 por ciento durante 2019, con lo que 

registró su peor caída desde el 2009 cuando retrocedió 7.48 por ciento, informó este 

martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

El instituto estadístico informó que la caída del Indicador Mensual de la Actividad 

Industrial (IMAI), del año pasado fue resultado de la fuerte caída de la minería y de 

la construcción. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-deslumbra-al-dolar-y-avanza
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/estabilizacion-en-produccion-lleva-bonos-de-pemex-a-nuevo-record
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/industria-mexicana-retrocede-1-77-en-2019


 

Juez ordena a la Secretaría de Salud surtir medicamento para niños con cáncer   

Un juez de distrito en materia administrativa, en la Ciudad de México, concedió una 

suspensión a cinco padres de niños con cáncer, para que la Secretaría de 

Salud surta, de manera inmediata, los medicamentos para el tratamiento de los 

menores. 

Las autoridades sanitarias cuentan, según lo dictó el juez, con 24 horas para 

informar del cumplimiento de la determinación, luego del amparo que interpuso 

equipo jurídico del PRD, contra el Instituto de Salud para el Bienestar (Inabi). 

 

 

Segob y SSa acuerdan abasto de medicamentos oncológicos con empresas 

En medio de la crisis y la presión que han ejercido padres de familia por el desabasto 

de medicamentos, las secretarías de Gobernación y Salud sostuvieron un encuentro 

con empresas farmacéuticas, quienes se comprometieron a garantizar el abasto de 

los insumos médicos. 

Al sostener la Primera Reunión Intersecretarial para Garantizar el Abasto de los 

Medicamos para el Sector Salud, el Gobierno y los empresarios acordaron de 

manera puntual superar los retos del sector, como el suministro oportuno de 

medicamentos para cumplir cabalmente el derecho humano a la salud, por lo que 

se acordaron cuatro mesas técnicas permanentes de trabajo, a fin de establecer la 

nueva política de salud del Estado mexicano. 

 

 

Bien reglamentado, el outsourcing impulsará desarrollo de economía formal: IMCO 

El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) urgió a construir un sistema de 

outsourcing que proteja los derechos de los trabajadores e impulse una economía 

formal competitiva. 

Previo al arranque del Parlamento Abierto en el Senado de la República sobre el 

outsourcing, que está programa para este miércoles, indicó que el modelo de 

contratación es una práctica común alrededor del mundo. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/juez-ordena-la-salud-surtir-medicamento-para-ninos-con-cancer
elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/segob-y-ssa-acuerdan-abasto-de-medicamentos-oncologicos-con-empresas-4806108.html
https://www.cronica.com.mx/notas-bien_reglamentado_el_outsourcing_impulsara_desarrollo_de_economia_formal_imco-1145581-2020


 

 

Mercado Libre tiene ingresos por 84.8 mdd en México 

Los ingresos netos de Mercado Libre en México fueron de 84.8 millones de dólares durante 

el cuatro trimestre del 2019 por encima de los 45.5 millones de dólares registrados en el 

mismo periodo del año anterior. 

Esto significa un crecimiento de 86%, menciona la firma en un comunicado. 

  

Además, en el cuarto trimestre del año pasado, Mercado Libre reporta una facturación bruta 

por 96.3 millones de dólares cifra superior a los 50.4 millones de dólares alcanzados en el 

mismo trimestre del año anterior en el país. 

 

 

Fematur reconoce plan de Sectur para mantener fines de semana largos 

La Federación Mexicana de Asociaciones Turísticas (Fematur), que agrupa a pequeñas y 

medianas empresas, consideró correcto que la Secretaría de Turismo haya propuesto 

ajustar el próximo calendario escolar para continuar con los fines de semana largos. 

“Me parece bien la propuesta de definir nuevas fechas aunque eso implica acciones legales” 

en las cuales deberán participar las secretarías de Educación Pública y del Trabajo y 

Previsión Social, indicó en una entrevista el presidente de la Fematur, Jorge Hernández. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mercado-libre-tiene-ingresos-por-848-mdd-en-mexico
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/02/11/fematur-reconoce-plan-de-sectur-para-mantener-fines-de-semana-largos-8312.html


Notas Nacionales 

 
Destituyen a Roberto Valdovinos, funcionario de la Cancillería, por hostigamiento laboral 

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó este martes sobre la destitución de Roberto 

Valdovinos Alba como titular del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), quien fue 

señalado por hostigamiento laboral. 

La decisión fue tomada en atención a la recomendación del Comité de Ética y de Prevención 

de Conflictos de Interés de la dependencia, el cual recibió cinco denuncias en contra de 

Valdovinos durante 2019. 

"El Comité confirmó la consistencia de los hechos denunciados como trato inadecuado y 

hostigamiento laboral, considerándose que dichas conductas reiteradas afectan la 

estabilidad y operación del Instituto, por lo que dictaminó que no existen condiciones para 

que el servidor público continúe desempeñándose en su cargo", indica un comunicado de 

la Cancillería. 

 
Sheinbaum rechaza propuesta de Gertz Manero de eliminar delito de feminicidio 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que no está de acuerdo en que se elimine el 

feminicidio como delito, como lo propuso el titular de la Fiscalía General de la 

República (FGR), Alejandro Gertz Manero. 

La mandataria capitalina indicó que el término es un logro de la lucha contra la violencia 

hacia mujeres. 

“No estoy de acuerdo en eliminar el delito de feminicidio porque es una conquista de la 

lucha de las mujeres en contra de la violencia. 

 

 
Oposición exige a AMLO comprar medicinas ahora y no esperar rifa del avión presidencial 

Dirigentes del PAN y del PRD exigieron al gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador utilizar de manera inmediata los 4 mil millones de pesos extras con los que 

cuenta el gobierno federal para reestablecer el desabasto de medicinas y equipo 

médico, en lugar de esperar la rifa del avión presidencial. 

El vocero del PAN, Fernando Herrera Ávila, aseguró que en lugar de guardarlos 

durante ocho meses, el gobierno federal debe invertir en medicinas y equipo 

médico, aquí y ahora, los 4 mil millones de pesos destinados a garantizar la rifa del 

avión presidencial. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/destituyen-a-funcionario-de-sre-roberto-valdovinos-por-hostigamiento-laboral
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-no-estoy-de-acuerdo-en-quitar-feminicidio-como-delito
https://www.milenio.com/temas/claudia-sheinbaum
https://www.milenio.com/politica/batean-gertz-diputadas-morena-eliminar-feminicidio
https://www.milenio.com/politica/batean-gertz-diputadas-morena-eliminar-feminicidio
https://www.milenio.com/politica/batean-gertz-diputadas-morena-eliminar-feminicidio
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/amlo-exige-oposicion-compra-de-medicamentos


 

Seade ya viaja de regreso a México tras quedar 'varado' en Hong Kong por coronavirus: 

Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, indicó que el subsecretario para 

América del Norte de la dependencia, Jesús Seade, ya viaja de regreso a México, después 

de estar 'varado' en Hong Kong por el brote de coronavirus. 

"Ya viene de regreso (a México). No le corresponde estar en cuarentena (por el virus)", dijo 

el lunes a medios. 

Seade informó el 5 de febrero que se encontraba en territorio hongkonés, donde viajó para 

reunirse con funcionarios del sector financiero con el fin de hablar sobre las oportunidades 

para China en el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) como 

mejor destino de inversión. 

 

 
Ssa ajusta a dos los posibles casos de Covid-19 en México 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, informó que 

hay dos nuevos posibles casos caso de coronavirus en México.   

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, detalló que 

inicialmente se tenían 11 posible portadores, todos descartados, y que ayer por la tarde se 

detectó un doceavo caso. 

"Hemos tenido 11 casos sospechosos, todos descartados, ayer en la tarde tenemos un 

nuevo caso sospechoso, que informaremos hoy por la tarde, serían 12, pero todos han sido 

descartados", dijo.  

 
Tatiana Clouthier anuncia que va por la gubernatura de Nuevo León o Sinaloa 

La diputada morenista Tatiana Clouthier dio a conocer que le interesa participar en las 

próximas elecciones para la gubernatura, ya sea para el estado de Nuevo León o Sinaloa, 

ya que legalmente todavía puede contender para cualquiera de las dos entidades. 

Aseveró que la ley en Sinaloa “dice que tienes que haber nacido o vivir en ese estado; nací 

en Sinaloa. Tengo 55 años y llevo viviendo en Nuevo León desde los 18 años, cuando 

llegué acá”. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/seade-ya-viaja-de-regreso-a-mexico-tras-quedar-varado-en-hong-kong-por-coronavirus-ebrard
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/seade-ya-viaja-de-regreso-a-mexico-tras-quedar-varado-en-hong-kong-por-coronavirus-ebrard
https://www.milenio.com/politica/coronavirus-gobierno-mexico-reporto-12-casos-sospechosos
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/tatiana-clouthier-anuncia-que-va-por-la-gubernatura-de-nuevo-leon-o-sinaloa


 

Delinea Sánchez Cordero perfil de candidatos a consejeros del INE 

Honorables, intachables, apartidistas, rectos y con mucha capacidad, así deben ser los 

candidatos a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) según la secretaría de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero. 

En el marco del lanzamiento de la convocatoria para elegir a cuatro nuevos consejeros 

del INE, la responsable de la política interior delineó el perfil que deben tener los aspirantes 

a ese cargo. 

“Los candidatos deben ser gente sumamente honorable, ahora sí que aprueba de todo; 

gente muy recta; gente apartidista; gente muy conocedora de la materia electoral e 

intachables; muy trabajadores, y con mucha capacidad dentro del Instituto”. 

 

 
Despensas y amenazas, INE ha encontrado 'viejas prácticas' en partidos en formación 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha detectado falta de quórum, entrega de despensas, 

conflictos y agresiones en contra de su personal en las asambleas de las organizaciones 

que pretenden conformarse como partido político en 2020.  

De acuerdo con los datos de la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos, hasta el 4 

de febrero sólo se habían presentado 65 casos en donde destaca la cancelación de 

las asambleas por la falta de personas. 

 

 

Sánchez Cordero se reúne con diputados para analizar reformas constitucionales 

La Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, sostuvo una reunión esta mañana 

con los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados, con quienes abordó 

diversos temas de la agenda legislativa, tales como elevar a rango constitucional los 

programas de bienestar y lo relativo al fuero. 

“Vimos temas de la agenda legislativa con la secretaria de Gobernación. Todos los temas 

que tienen que ver con los programas de Bienestar que habrán de consagrarse como un 

derecho en la Constitución, en el (artículo) 4º Constitucional”, afirmó el coordinador del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), René Juárez. 
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Dialogan Segob y diputados sobre programas del bienestar 

Esta mañana la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y  los coordinadores de 

las distintas bancadas de la Cámara de Diputados se reunieron para discutir sobre 

los programas de bienestar del gobierno federal y otros temas que serán abordados en el 

actual periodo ordinario de sesiones. 

Desde las 7 de la mañana acudieron a la Secretaría de Gobernación los coordinadores de 

la bancada de Morena, Mario Delgado; del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos 

Romero Hicks; del Partido Revolucionario Institucional (PRI), René Juárez Cisneros, y del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Arturo Escobar. 

 

 

Aceptan Corte y FGR convocatoria de AMLO para trabajar de manera conjunta caso 

Ayotzinapa 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el presidente de la SCJN, Arturo 

Zaldívar, y el Fiscal General, Alejandro Gertz, ya aceptaron la convocatoria que les hizo de 

trabajar de manera conjunta y coordinada para lograr que haya justicia en torno al caso de 

la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, ocurrida en septiembre de 

2014.  

Durante su conferencia de prensa mañanera, el presidente López Obrador dio a conocer 

que, tras reunirse con los padres de los jóvenes la semana pasada, envió dos misivas al 

titular del Poder Judicial y al titular de la Fiscalía General en la cual les plantea, que se 

reúnan mensualmente con los padres de estudiantes desaparecidos. 

 

 

Autoridades de la UNAM recuperan instalaciones de la Prepa 8 

Las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) recuperaron este 

martes las instalaciones de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) número 8 'Miguel E. 

Schulz'. 

Esto se da después de que el 4 de febrero un grupo de encapuchados tomó el plantel, 

mismo que fue recuperado por alumnos y personal administrativo tres días después. Sin 

embargo, horas más tarde, la Prepa volvió a ser tomada. 

En un breve comunicado, la casa de estudios indicó que las clases se reanudarán el 

miércoles. 
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Taxistas se enfrentan en Terminal 1 del AICM 

Representantes de taxis concesionados se enfrentaron en la Terminal 1 del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (AICM). ubicado en la colonia Peñón de los 

Baños, alcaldía Venustiano Carranza. 

La riña se generó en la puerta siete de la terminal, durante una conferencia de prensa que 

realizaban taxistas mujeres, para denunciar las afectaciones causadas por los servicios de 

aplicación a los taxis concesionados del AICM. 

"Vino mi mamá con unos familiares a escuchar la conferencia, de repente se empezaron a 

escuchar gritos, y nosotros bajamos a defender a mi mamá porque la agredieron hombres. 

 

 

7 de cada 10 migrantes sufre daños mentales en México, dice Médicos Sin Fronteras 

Médicos Sin Fronteras (MSF), una organización internacional con presencia en seis estados 

de la República, brindó consultas psicológicas en México a 3 mil 695 migrantes entre enero 

de 2018 y septiembre de 2019, e identificó que siete de cada diez presentaban daños a 

su salud mental por la violencia a la que se enfrentan en la ruta migratoria. 

Según el informe “Sin Salida”, presentado esta mañana por MSF, el 72.8 por ciento de los 

migrantes presentaron daños a su salud mental luego de ser víctimas de amenazas, 

reclutamiento forzado (por parte de bandas delictivas), tráfico de personas, discriminación, 

el asesinato o desaparición de un familiar, o presenciaron acto de violencia. 

Mientras que otro 24.7 por ciento padeció estos problemas al enfrentar agresiones, 

violencia sexual y tortura. 

 

 

Médicos Sin Fronteras pide a México y EU suspender políticas migratorias 

Médicos Sin Fronteras pidió a los gobiernos de México y Estados Unidos "la suspensión de 

las políticas migratorias" que ambos países impulsan, pues de acuerdo con la organización 

"deben situar a las personas en el centro y asegurar a las víctimas de violencia el acceso a 

la asistencia humanitaria, los servicios de salud y la protección". 

Indicó que aunque los migrantes centroamericanos salen de sus países de origen para huir 

de la violencia, ésta los alcanza, incluso en México, ya que tres de cada cuatro personas 

bajo el Programa Protección al Migrante (MPP, por sus siglas en inglés) "que han sido 

colocadas en Nuevo Laredo y fueron consultadas por MSF, sufrieron algún evento de 

secuestro". 
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Activan alerta amarilla por temperaturas altas en 10 alcaldías de la CDMX 

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que se activó 

la Alerta Amarilla por temperaturas altas en 10 alcaldías. 

Por medio de redes, la dependencia detalló que las demarcaciones en aleta 

son: Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, 

Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Venustiano Carranza. 

Agregó que se prevén temperaturas máximas de 28 a 30 grados centígrados entre las 

14:00 y las 16:00 horas en las demarcaciones del norte, centro y oriente de la capital. 
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Notas Internacionales 

 
 

Vacuna para nuevo coronavirus podría estar lista en 18 meses: OMS 

La primera vacuna contra el coronavirus que apareció en China estaría disponible recién 

en 18 meses, "por lo que ahora debemos hacer todo lo posible con las armas que tenemos 

disponibles", dijo el martes el jefe de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom 

Ghebreyesus. 

Agregó que el virus fue bautizado como "COVID-19" y explicó que es importante evitar las 

estigmatizaciones y que otros nombres podrían ser imprecisos. 

La OMS decidió usar un nombre que "pueda pronunciarse y no aluda a una localización 

geográfica específica, un animal o un grupo de personas" para evitar estigmatizaciones, 

destacó en rueda de prensa el director general del organismo, Tedros Adhanom 

Ghebreyesus, al anunciar esta decisión. 

 
 

No hay elementos nuevos que apoyen hipótesis criminal en Notre Dame: fiscal de París 

El fiscal de París, Rémy Heitz, indicó el martes que "no hay elementos nuevos" que apunten 

a que el incendio de Notre Dame fue un acto criminal pero añadió que algunas zonas de 

la catedral siguen "inaccesibles". 

La aguja y parte del tejado de la emblemática catedral gótica de París, de más de 850 años, 

fueron devorados por las llamas en un incendio el pasado 15 de abril. El edificio estaba 

siendo restaurado en esos días. 

 

 

Lagarde busca acuerdos con los 'rebeldes' del BCE 

Reunidos en un castillo en una montaña de Alemania el pasado noviembre para un 
retiro nocturno que terminó con una degustación de whisky, las autoridades 
rebeldes del Banco Central Europeo y Christine Lagarde, su nueva presidenta 
confirmada, hicieron un pacto. 

Lagarde se comprometió a pasar más tiempo escuchando, y no a tomar decisiones 
antes de que las autoridades monetarias hubieran participado en el debate, algo de 
lo que a menudo se acusaba a su predecesor Mario Draghi. 
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